

voisine des Alpes, sous le gouvernement d'un de leurs chefs nommé *lihælus* et que du nom de ce chef loule la contrée prit le nom de Rhélie (*partie de la Suisse et du Tyrol*). Celle assertion de Justin semble venir à l'appui de celle qui représente les Etrusques ou Rhazènes comme originaires de cette contrée. Il élaïl assez naturel que les Etrusques retournassent dans le pays d'où ils étaient venus, comme les *Ombres*, après avoir été chassés de l'Italie par les Etrusques, revinrent dans la Gaule; donl ils étaient originaires.

D'Ànvillene trouvant dans les anciens historiens ou géographes aucune ville des Eduens portant le nom *deMediolanum*, si ce n'est celle qui est marquée sous ce nom dans la table Théodosienne, a fixé les Insubres dans le Forez; s'il n'y a pas certitude absolue, il y a du moins de très-grandes probabilités en faveur de son opinion.

Si l'on objectait que du temps de Tite-Live, le nom d'Eduens nes'appliquait plus qu'aux Autunois, la confédération Eduenne étant brisée depuis l'époque où Auguste avait fait une nouvelle organisation des Gaules (27 ans av. J.-C), je répondrai que Tite-Live naquit 59 ans avant J.-C; ainsi, en l'an 27 avant l'ère chrétienne il avait 32 ans et pouvait, par conséquent, avoir écrit son Histoire romaine avant que cette nouvelle organisation des Gaules fût effectuée.

D'ailleurs, lorsque Tite-Live dit que du temps de Bellovèse un canton des Eduens dans la Gaule portait le nom d'Insubres, il désigne certainement, sous le nom d'Eduens, toute l'ancienne confédération Eduenne telle qu'elle existait au temps de ce chef gaulois.

Il faut remarquer aussi que les anciens historiens, en se servant des dénominations usitées depuis le règne d'Auguste, entendent souvent leur donner la même signification qu'elles avaient antérieurement à ce règne.

Ainsi, lorsque Tacite dit que sous le règne de l'empereur